

LA VOZ DE VALLS

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL DISTRITO DE VALLS - MONTBLANCH

Año II. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE STA. URSULA, 27, 2º

Valls 15 de Abril de 1916

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Trimestre, 1'50 pesetas. Anuncios a precios convencionales.

Número 31.

La jornada electoral

No se equivocaron los defensores de la candidatura del Sr. Dasca al anunciar que la última elección sería elección de sorpresas, porque estas han abundado de una manera extraordinaria, descollando sobre todas las registradas la de encontrarse este candidato, cuya costosa preparación se había realizado con todo linaje de coacciones y con el más escandaloso derroche de dinero, para prostituir el sufragio, que al llegar a la hora de la batalla, cual nuevo Quijote libraba batalla contra los molinos de viento, porque los amigos del Sr. Guasch, apercebidos del soborno asqueroso de que eran víctimas los electores y las colectividades, a fin de asegurar la elección de su patrocinado, habían trocado su papel de luchadores por el de defensores de la pureza del sufragio, cuya misión quedaba reducida a vigilar el desarrollo de los repugnantes manejos puestos en práctica por el Sr. Dasca y los suyos, tomando buena nota de ellos para perseguir todos los delitos cometidos y hacer un definitivo escaermiento a sus autores.

El sistema de hacer elecciones fundado en el dinero de un candidato, rico, tirado a porrillo para corromper la conciencia de los electores, poniendo a su alcance abundante cantidad de alcohol, que pervierta sus sentidos a fin de predisponerles a la cotización de su derecho de ciudadanía, sistema utilizado con marcada predilección por los organizadores de la elección del Sr. Dasca, los *soi disant* moralizadores de nuestra administración y costumbre a desterarse para siempre, siquiera sea para evitar la deshonra de la colectividad, única merced debida al zarandeado diputado a Cortes, que después de seis años de actuación política, con su habitual torpeza, ha venido a recordar para esta desgraciada ciudad y comarca el denigrante apodo que les valió en las postrimerías del reinado de Isabel II la célebre elección del Sr. Ordóñez, cien veces más digna, más sincera y más decorosa que la del último domingo.

La menguada concepción que de la política tiene el Sr. Dasca, asociada a la ausencia de todo sentido moral de los vividores políticos que le rodean, y el apasionamiento y ceguera de ciertos elementos políticos, cuyo falso concepto de las conveniencias políticas y sociales les ha llevado a ponerse de su parte, han producido el ominoso espectáculo ofrecido el último domingo, mediante el cual ha podido ver a aquel satisfecha su ambición de recoger un acta dotada de toda clase de vicios e irregularida-

des, resultando irrisoria y digna del mayor desdén la olímpica actitud del mismo al darse cuenta del resultado electoral obtenido por la magnitud de la cifra de votos alcanzada, es lo suficientemente clara y expresiva para demostrar la ilegalidad de la misma.

Sin la absoluta carencia de sentido político del Sr. Dasca, éste no se hubiese sentido contento del resultado de la votación, porque habría observado que la negligencia de su contrincante en cuanto a nutrir su votación se refiere, formaba contraste con el celo desplegado en la vigilancia de los incidentes ocurridos en el curso de la misma, en la cuidadosa anotación de toda anomalía legal y en el registro de las cotizaciones escandalosas alcanzadas por los votos, en los diversos pueblos del distrito, todo lo cual se reveló con abrumadora elocuencia en las protestas aplastantes formuladas con ejemplar entereza por el Sr. Guasch en el acto del escrutinio general, celebrado el jueves último. Por aquella carencia de sentido político pudo el Sr. Dasca manifestarse sorprendido y apesadumbrado por la presentación de las protestas aludidas, presentación que debía tener prevista y descontada, dada la sagacidad política característica del Sr. Guasch, quien lejos de seguir a su contrincante en la obra de perversión moral, de corrupción de la conciencia pública y de aniquilamiento y destrucción, se ha encerrado en el ejercicio de la virtud más preciada en el hombre público, cual es la de tomar a su cargo la defensa del débil y la de la pureza del sufragio, conculcada y vilipendiada por su adversario.

El Sr. Guasch ha acreditado, con la conducta seguida en la pasada elección, la claridad de su juicio para abarcar con vista de águila la situación de la lucha y la única forma viable de resolverla en beneficio de los altos intereses del país, cuya defensa se le había encomendado por sus partidarios, y por eso, como caudillo prestigioso cuyas órdenes se practican por sus huestes, dió, con aplomo envidiable, la de cuidar menos del éxito de la batalla empeñada que de anotar los reprobables arditos puestos en juego por el adversario para obtener la victoria, porque en su feliz concepción de la realidad comprendió momentáneamente la improcedencia de apelar al uso de las mismas corrupciones e ilegalidades, decidió mantener a sus amigos dentro de la más exquisita corrección, y herir al adversario con las mismas armas que él le ha proporcionado con su loca y desatentada conducta.

He ahí explicado el resultado de la elección, que si a primera vista apare-

ce como un exuberante triunfo, capaz de satisfacer la nimiedad de espíritu del Sr. Dasca, puede trocarse en un espantoso Sedán político para el mismo, del cual haya de salir maltrecho, apabullado y con una aureola de corrupción y desprestigio que le arrincone y mate definitivamente su vida política.

Esta es la sorpresa del Sr. Dasca y de los vividores que le han dirigido, los cuales, a pesar de su decantada habilidad y perspicacia no han sabido percatarse de las disposiciones del señor Guasch hasta que éste se las puso de manifiesto en el acto del escrutinio general celebrado el jueves último.

Así se explica el descontento que les causaron las protestas razonadísimas del Sr. Guasch, basadas en hechos, cuya existencia no puede negar el diputado electo, ni gastar otra suma tan cuantiosa como la invertida en su realización. La impresión producida por las tremendas acusaciones desprendidas de las protestas del consejero de la Mancomunidad Catalana fué enorme, y caían como gotas de plomo derritido sobre la conciencia de sus autores y sobre el ánimo del candidato a quien aquellas aprovecharan. Conocedor de la verdad en toda su desnudez, mostrábase el Sr. Dasca presa de visible agitación, reveladora de los remordimientos experimentados por su conciencia al darse cuenta de que todos sus manejos, todas sus anagazas y todas sus trampas habrán de ser examinadas por el más alto Tribunal de la Nación y juzgadas con el espíritu de inflexible imparcialidad en que la justicia inspira sus acciones.

Nosotros conocemos al Sr. Guasch, estamos convencidos de su pericia y en ella fiamos para tener la seguridad de que en su día sabrá justificar plenamente las torpezas cometidas por su adversario para asegurar la posesión del acta por este Distrito tan plagada de vicios y tan mal oliente que para depurarla no queda más remedio que entregarla a la voracidad del fuego que todo lo purifica con su acción devastadora.

Esperamos, pues, el fallo de la justicia y si este resulta como es de esperar conforme a las pretensiones del señor Guasch; si el Tribunal Supremo estima las protestas aducidas contra la elección al Sr. Dasca no le quedará ni el consuelo de parodiarse a Francisco II de Francia después de la batalla de Pavia porque en los comicios últimos lo habrá perdido políticamente todo; el acta, el dinero y algo que está muy por encima de ambas cosas.

La derrota del Distrito

La contienda electoral del pasado domingo ha resultado favorable al señor Dasca Boada. Así lo pregona el número de votos que ha obtenido, en mérito de los cuales ha sido proclamado diputado por este distrito. Mas, no por ello puede estar de enhorabuena, ni satisfecho el Sr. Dasca. No se le oculta, en efecto, al distrito el modo y forma como ha alcanzado el Sr. Dasca su triunfo, modo y forma que no son por cierto los de la simpatía o amistad hacia su persona, los de fe ciega en su gestión, ha cedora, garantizada por su presente actuación, ni mucho menos los de haber procedido con la libérrima voluntad que el caso requiere y la ley demanda, para que pueda ver en él a su genuino representante que debe velar constantemente por el desarrollo de sus intereses morales y materiales y de su prosperidad, y a quien pueda acudir con el corazón abierto a exponer sus necesidades para que les preste el auxilio oportuno e interponga su influencia para remediarlas, puesto que nada debe agradecerle el Sr. Dasca al distrito.

Lampoco debe al Sr. Dasca los sacrificios que ha tenido que hacer para alcanzar el triunfo, y que a no ser por el poder mágico del vil metal hubiera experimentado la mas desastrosa de las derrotas, para que pesando en su ánimo, como es racional i justo, no tenga que deber reconocimiento alguno al distrito y proceder como si éste no existiera.

Por esto el triunfo del Sr. Dasca es la derrota del distrito. Y esta derrota adquiere mayores proporciones, si se toma en consideración, que para satisfacer la pueril vanidad del Sr. Dasca, de poderse llamar diputado a Cortes, porque solo puede ostentar el nombre, por su falta de idoneidad en el desempeño del cargo, el distrito se ha prostituido, retrogrado notablemente en sus costumbres políticas, con lo que ha demostrado que no se halla aun capacitado para ejercitar la democrática ley del sufragio popular.

Verdad es, y sinceramente hemos de reconocerlo, que no tiene el cuerpo electoral la culpa de semejante defecación. La tienen los que con desdoro inusitado, que por su posición, social y política venfan y vienen llamados a educarle y encauzarle por las sendas de su perfeccionamiento ciudadano, con fines particulares y para satisfacer bastardas concupiscencias han explotado miserablemente su innata defectibilidad, habiendo puesto en juego todos los medios imaginables para embrutecerle y hacerle abdicar de su propia dignidad a costa de tanto tiempo y trabajo adquirida.

Por esto la victoria electoral del señor Dasca representa la mas grave y funesta derrota del distrito.

La hecatombe de la libertad

De tal puede calificarse la jornada dasquista del domingo. Jamás se había visto en el distrito de Valls-Montblanch tamaña vergüenza, semejantes villanías, desafueros parejos. Ciertó, la paciencia, rayana en mansedumbre borreguil, de la masa de los electores, compitió ventajosamente con el descaro de esos mercaderes de conciencias, que, a falta de toda clase de argumentos de prestigios y de decoro, pretenden abogar en el río de metal amonedado en que un infeliz abreva sus rebaños, la legítima voluntad del Distrito, en mal hora adormecido.

Lo acaecido el día 9 nos cubre de oprobio, como ciudadanos y como vallengenses; preferible fuera haber visto la luz del día en lejanas ignotas regiones, a tener que ser forzados testigos del oprobioso baldón con que algunos degenerados, en vergonzoso contubernio con multitud de presidiarios, cubren el nombre, hasta ahora inmaculado, de Valls, y del distrito todo.

Del espectáculo del domingo había que apartar, según la sobrada frase, la vista con horror y el estómago con asco; la impudicia paseando cínicamente sus procaezas por los honrados laboriosos pueblos de nuestra comarca: el brillo del dorado metal cegando ojos que debieran estar avezados a soportarlo sin pestañear: los rufianes en pleno dominio de la vía pública, cual si se hubiera amanecido el día de una nunca vista imposición de lo vacío, lo nulo, lo podrido, con el que sueñan, ilusos, algunos de los flamantes aliados del candidato pseudo liberal... un cuadro, en fin, de ignominia, que obligó a los hombres que sienten la dignidad como categórico imperativo de su conciencia, a abandonar el campo a quienes hartos probaron lo que son y lo que valen.

El día, empero, de las grandes justicias se acerca, cuando sientan sobre sus cabezas idioticas el peso de la justa ira del pueblo, cayendo sobre sus hoy erguidas cervices hasta pulverizarlas.

Porque el pueblo es el eterno infante de que nos habla el poeta; pero cuando despierta, cuando sacude su letargo y centellea fulminante en sus manos el rayo de las grandes justicias, inexorables e inevitables, ay de los que a costa de su inocencia labraron el pedestal de su perfidia ¡Ay de ellos!

A. G.

REVULSIVOS

El Sr. Dasca ha pescado una acta más. Pero ésta ha resultado un tanto averiada.

Por lo que no podrá ser admitida a libre plática en el Congreso.

Y habrá de sufrir cuarentena en el Tribunal Supremo.

Por ser de sucia procedencia.

Que hará necesaria una enérgica desinfección y una potente colada.

Antes de otorgarle patente limpia.

Y menos mal si al fin llega este caso.

Porque tal pudieran venir las cosas que al salir de las operaciones de colada y desinfección pudiera resultar estropeada e inservible.

En cuyo caso el Sr. Dasca se quedaría compuesto y sin acta.

Y sin el dinero que le cuesta, que, según los bien informados, asciende a una enormidad de miles de duros.

**

El pasado jueves, día señalado para el escrutinio general, el Sr. Dasca y

sus acólitos marchaban a la sesión de la Junta del Censo risueños y alegres como niños con zapatos nuevos.

La sesión se prolongó mas de lo ordinario.

Y al salir de ella provisto del acta, el aspecto de la comitiva parecía el de un duelo después de recibir el pésame.

Tan cariacontecidos y cabizbajos andaban el electo diputado y sus acompañantes.

Y todo por mor del Sr. Guasch, que se empeñó en amargarles el triunfo.

Cantándoles las verdades del barqueró con unas contundentes protestas formuladas sin pizca de intención.

Pero al Sr. Dasca se conoce que le sentaron como si hubiera oído el tono del Responso.

**

Después del escrutinio general celebrado anteayer, parece que se reunió el Concave en Tarragona.

Y en él se convino por los rábulas acompañantes del Sr. Dasca en la necesidad de propinarle algún antiespasmódico con objeto de disiparle la mala impresión causada por las protestas formuladas contra su acta por el señor Guasch.

Y a este fin acordaron, para reanimarle, hacerle creer que aún probándose la escandalosa compra de votos realizada, no era de temer un fracaso por la exorbitante cifra de votos obtenidos.

De esta manera aseguraron los consejeros disfrutar, sin sombras de tristeza del banquete del triunfo.

Aunque luego le resultara cortada la digestión.

Porque los aragoneses son tozudos hasta salirse con la suya.

Y sino que lo digan mi señor D. Indalecio y sus acompañantes.

Que después de su visita a los mismos hubieron de presentar al atribulado diputado electo una nueva demanda de honorarios.

Que éste estimó de mal agüero para el porvenir de su acta.

La cuestión del sulfato

En la sección de noticias de este número se informarán nuestros lectores de los acuerdos adoptados por el Gobierno en el Consejo de ministros celebrado el último jueves, cuyos acuerdos constituyen en nuestro sentir la burla más sangrienta de las necesidades y conveniencias del país.

Recientes están las declaraciones del presidente del Consejo, según las cuales el Gobierno estaba resuelto a proporcionar a la agricultura la cantidad necesaria de sulfato de cobre para asegurar las cosechas a precio que resultara asequible para el exhausto viticultor, arruinado o poco menos a causa de la pérdida de la última. Y aún se llegó por el Sr. Conde de Romanones a fijar como precio de aquella sal de una peseta a peseta y diez céntimos el kilo, comprometiéndose a pagar la diferencia que resultase entre este y el coste de adquisición por el Estado, como auxilio debido a esta rama de la riqueza nacional.

Cuando la esperanza, mejor dicho la seguridad de poder adquirir el sulfato a precio relativamente equitativo por los viticultores, el Gobierno, olvidando sus ofrecimientos y promesas, con imperdonable ligereza acuerda repartir la primera partida de dicho producto fijando el precio de 2'40 pesetas el kilo, con la condición de previo pago de las cantidades asignadas a cada solicitante.

En cualquier otro país que tales enormidades se cometieren, los interesados

se levantarían en masa para barrer del Gobierno a quien tal burla les infiriera.

Desgraciadamente, en España la miseria ha acabado con toda clase de energías, y las Cámaras Agrícolas, Sindicatos y Asociaciones de Agricultores devoran en silencio su indignación y tolerarán ese nuevo agravio; y para aparentar que hacen algo se limitarán a poner unos telegramas de súplica al Gobierno para que se apiade de su situación, cual si los auxilios que antes se les hubieren ofrecido no les correspondieran por derecho propio, como contribuyentes al sostenimiento de las cargas del Estado.

Por lo que hace referencia a esta ciudad y distrito no esperamos que se levante siquiera una voz de súplica, porque dado el resultado de la pasada elección, es de suponer que con el dinero obtenido por el sufragio tendrán los electores de sobra para adquirir el sulfato necesario, pues de lo contrario se quedarán sin él por la ineptitud de su flamante representante en Cortes y sobre todo porque éste, con mucha razón podrá pensar que, dado el coste de su elección, ningún deber le liga con sus electores a los cuales ha saldado ya con la cantidad esparcida por el Distrito.

La conservación de los estiércoles

Las deyecciones líquidas de los animales tienen más del doble de riqueza en nitrógeno (que es el elemento más importante del estiércol) que las deyecciones sólidas.

Cuando los estiércoles se dejan sin amontonar convenientemente, sufren importantes pérdidas de nitrógeno, que bajo forma amoniacal, pasan a la atmósfera.

Si los líquidos que escurren los estiércoles (purín) se pierden, una gran parte de elementos nutritivos a la planta, se desperdician.

Los análisis demuestran siempre que un estiércol abandonado, y que no se ha regado con las mismas aguas que de él escurren, pierde más de la mitad de su valor. Esto quiere decir que si 1.000 kilos de estiércol valen 5 pesetas, por no conservarlos debidamente, pueden sufrir una pérdida 2'50 pesetas y que si en tales condiciones un labrador aboná todos los años 20 hectáreas, a razón de 15.000 kilogramos por hectárea, sufre un quebranto de 700 pesetas anuales, cantidad que le cuesta el no instalar un estercolero con las condiciones que recomienda la ciencia.

(Del Boletín del Consejo de Fomento de Lérida.)

Cursos monográficos d'alts estudis i d'intercanvi

Es altamente interesante el programa de los citados cursos que, para la presente primavera, han organizado el «Institut d'Estudis Catalans» y el «Consell de Pedagogia», bajo los auspicios de la Diputación de Barcelona, y que se inaugurarán el día 23 del actual.

La importancia que revestirán tales enseñanzas pueden juzgarla nuestros lectores por el siguiente resumen de dicho programa.

PRIMERA SERIE

La Pedagogía de Giovanni Gentile. Tres lecciones por D. Eugenio d'Ors, Miembro del «Institut».

La Filosofía i la Historia. Cinco lecciones, en lengua castellana, por D. Pedro Dorado Montero, Profesor de la Facultad de Derecho de Salamanca.

Assaig d'un comentari aristotèlic a la doctrina del seny. Cuatro lecciones por D. José Puigdesens, Profesor de la Universidad Pontificia de Tarragona.

Socialisme i Finances públiques. Cinco lecciones por D. Miguel Vidal y Guardiola, Profesor de la Escuela de Funcionarios.

L'idealisme de la ciencia del llenguatge. Cuatro lecciones por D. Manuel de Montoliu, antiguo alumno del Seminario románico de Iballes.

SEGUNDA SERIE

Solucions periódiques i teoria de la lluna de Brown. Siete lecciones por D. E. Terradas, Miembro del «Institut».

Estudi de la química dels alcaloides. Quince lecciones por D. A. García Banús, Profesor de la Facultad de Ciencias de Barcelona.

Les radiacions i la radiactivitat de la matèria (Formació, naixement i acció dels raigs ionisants). Quince lecciones, en lengua francesa, por D. B. Szilard, antiguo auxiliar del Laboratorio Pierre Curie, de París.

TERCERA SERIE

El mec nisme en biologia i el fet biològic pur. Dos lecciones por D. Augusto Pi Suñer, Miembro del «Institut».

Estudis de Morfologia botànica. Quince lecciones prácticas por D. Arturo Caballero, Profesor de la Facultad de Ciencias de Barcelona.

Estudis de morfologia zoològica. Quince lecciones prácticas por D. Manuel Cazorla, Profesor del Instituto de segunda enseñanza de Barcelona.

Oceanografía catalana: resultats de la campanya de 1915. Cuatro lecciones por D. José Maluquer, Ingeniero, Secretario de la Junta municipal de Ciencias naturales de Barcelona.

Las inscripciones para la asistencia a los mencionados cursos se admiten en el «Institut d'Estudis Catalans» (Palacio de la Generalidad) y en el «Consell de Pedagogia» (calle de Urgel, 187).

Sección Religiosa

SANTORAL DE LA SEMANA

16 Domingo de Ramos.—Stos. Toribio de Liébana, obispo; Mercal y compañeros mártires, y Sta. Engracia.

17 Lunes.—Stos. Aniceto, papa; Rodolfo, y la Beata María Ana de Jesús.

18 Martes.—Stos. Eleuterio y Antía su madre, mrs., y el Beato Andrés Hibernón.

19 Miércoles.—La Virgen del Milagro; Santos Crescencio confesor, Hermógenes y Dionisio.

20 Jueves Santo.—Snta. Inés del Monte Paliciano, virgen, y Stos. Teótimo y Marcelino.

21 Viernes Santo.—Stos. Anselmo, obispo y confesor, y Anastasio de Sinaita.

22 Sábado Santo.—Stos. Sotero y Cayo, papas y mártires, y Leonides, mártir.

CULTOS

PARROQUIA DE SAN JUAN BAUTISTA

Mañana, domingo de Ramos. Misas cada media hora hasta las nueve y luego las de costumbre. A las nueve y media bendición litúrgica de palmas y ramos con asistencia del Excmo. Ayuntamiento. Acto seguido procesión y luego solemne oficio en el cual se cantará la Pasión según San Mateo.

Tarde. A las tres, Vísperas solemnes e inmediatamente las estaciones del Via-Crucis a las que se unirán las de la procesión de Jesús Nazareno que saldrá de la iglesia de la Virgen del Liadó a las tres en punto. Predicará el sermón propio de la festividad el Rdo. Doctor D. Luis Puig, acompañándose luego a Jesús Nazareno, en procesión a la expresada iglesia de Capuchinos.

Noche. A las nueve saldrá la procesión denominada de los Improprios, que seguirá el curso de costumbre.

PARROQUIA DE SAN ANTONIO

Mañana, domingo de Ramos, A las nueve solemne bendición de palmas y ramos y procesión, celebrándose acto seguido el oficio.

Tarde. A las cinco y media, Rosario y Via-Crucis.

Sección Oficial

REGISTRO CIVIL

Inscripciones ultimamente verificadas

NACIMIENTOS

Federico García Rodríguez.
María Baldrich Morla.
María Salomé Solé Guinovart.
Ramona Farré Fábregas.

Juan Queralt Farré.
Juan Casas Torner.
Rafael Farré Amorós.
Pilar Mestres Farré.
José Queralt Rodríguez.
Modesto Moncunill Grau.
Antonia Casellas Castells.
Trinidad Robert Cendra.
Adelina Ferré Ludeña.

DEFUNCIÓNES

Teresa Ballart Cucurull, 21 días.
Juan Eyras Budey, 75 años.
Juan Torrents Pont, 72 id.
José Mialet Ollé, 74 id.
Josefa Benalges Buyó, 4 id.
José Miquel Martí, 79 id.
Juan Jané March, 76 id.
Pedro Romeu Tardíu, 71 id.
Francisca Alsamora Prats, 80 id.
Rosa Ximenes Ximenes, 66 id.
Juan Puig Catalá, 3 id.
María Puig Nin, 62 id.
Antonia Tarragó Vives, 66 id.
Rosa Fusté Pi, 45 id.
Jaime Crusells Balcells, 44 id.
Megin Alari Bartolomé, 74 id.
Rosario García Rodríguez, 5 id.
José Masgaret Gené, 73 id.
Antonio Cendras Gili, 66 id.
Ursula Toldrá Corts, 60 id.
Francisco Lafita Urchaga, 28 id.
José Tous Vallvé, 67 id.
Francisco Sogas Amorós, 24 id.

MATRIMONIOS

Agustín Guasch Parés con Antonia Rosell Benet.
Jaime Pi Monné con Angela Domingo Salgi.
José Serra Inglés con Francisca Nadal Rosell.

Noticias

El Consejo de ministros ha acordado vender a los viticultores, sindicatos y federaciones que los representen, el sulfato de cobre que ha adquirido el Estado, a 2'40 pesetas el kilogramo.

La Dirección general de Agricultura se ha dirigido a las personas y entidades de aquel carácter que habían solicitado comprar sulfato, diciéndoles que participen la cantidad que necesiten antes del 20 actual.

El precio se pagará en la Tesorería de Hacienda de cada provincia, y en la capital de la misma el interesado recogerá, al hacer efectivo el pago, el sulfato de cobre que le haya correspondido según la distribución.

Los viticultores que hasta ahora no hayan hecho pedidos y necesiten sulfato de cobre, y estén conformes con las condiciones del gobierno, pueden dirigir sus pedidos, antes del 20 del actual, a la Dirección general de Agricultura, para que se les tenga en cuenta en el reparto de esta primera remesa traída por el Manuel Calvo

Leemos en el periódico de Tarragona *La Cruz*, que Antonio Compte, de esta ciudad, conocido por Pep del Compte ha sido víctima de un desgraciado accidente, describiéndolo del siguiente modo:

Anteanoche ocurrió un lamentable suceso en los andenes de la estación de Barcelona.

En uno de los trenes acababa de llegar un infeliz limpiabotas llamado Antonio Compte (a) Rodríguez de Valls, muy conocido en esta ciudad por simultanear dicha ocupación con la de dar conciertos de flauta en cafés y demás establecimientos públicos. El citado individuo se dejó olvidada la bufanda en el coche, y al ir a recogerla, pasó otro tren de mercancías que le derribó, cortándole una mano. Hay que advertir que los empleados, al ver que el Rodríguez andaba buscando el coche donde creía hallar la bufanda, le advirtieron que la referida prenda había sido retirada; pero sin duda el interesado no oyó la advertencia y momentos después ocurría la desgracia.

Fué conducido al hospital en donde se le curó debidamente.

Durante la última semana se han embarcado en el puerto de Tarragona 2.700 bocoyes de vino.

De las notas comparativas de la cantidad de trigo sembrado y cálculos probables de rendimiento facilitados por los servicios agrónomos a la Dirección de Agricultura, se augura que la próxima cosecha hará innecesaria la importación de trigos extranjeros, así como influirá en la baja de precios de este artículo. Para la cosecha próxima se han sembrado 4.097.474 hectáreas, a las que se calcula una producción probable de 40.632.043 quintales métricos de trigo, o sea un aumento sobre el último año de cerca de tres millones de quintales métricos.

Se ha publicado una R. O. circular del Ministerio de la Guerra prorrogando hasta el día 30 de Junio próximo el plazo para que puedan acogerse a los beneficios del Capítulo XX de la ley de Reclutamiento los reclutas del alistamiento del presente año y los declarados soldados útiles en la actual revisión, pudiendo también optar, dentro del mismo tiempo, para acogerse a la cuota de 2.000 pesetas que señala el artículo 268 de la referida ley, los que disfruten de la de 1.000 pesetas que determina el 267, y que puedan ser abonados, asimismo, los plazos vencidos hasta la indicada fecha.

Nuestra compatriota D.^a Francisca Pi Vidal ha sido nombrada por el Rector de la Universidad de Barcelona, maestra interina de esta ciudad. También han sido nombrados maestros interinos de Montblanch D. Juan Soler y de Montreal D. Andrés Guerra.

El gobernador ha dirigido una circular a los alcaldes dando severas órdenes para evitar la propagación de la rabia en la raza canina, en vista de los muchos casos registrados en Rasquera y en Torre del Español, cuyas zonas son declaradas infectas y sospechosas las colindantes.

Esperamos que serán debidamente atendidas y escrupulosamente ejecutadas por nuestro alcalde en beneficio de los habitantes de esta ciudad.

La avellana, que se ha exportado durante la transcurrida semana por el puerto de Tarragona, ha sido 185 sacos, contra 566 en igual semana de 1915.

La demanda de este artículo continúa siendo poco animada. Los tenedores de las pocas existencias que quedan pretenden por ellas precios muy elevados.

Mañana, a las tres de la tarde, saldrá de la iglesia de Nuestra Señora del Liadó la tradicional procesión del Via-Crucis con la veneranda imagen de Jesús Nazareno, la cual se dirigirá a la parroquial iglesia de San Juan Bautista.

El P. Director y las Juntas de la V. O. T. se complacen en invitar a todos los Terciarios y demás devotos de Jesús Nazareno para que asistan a dicha procesión, dando con ello un testimonio de amor al divino Jesús y de sus sentimientos católicos.

Mañana estará abierta la farmacia del señor Oller y el jueves la del Sr. Sabaté.

El Director general de Agricultura ha manifestado al presidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro en contestación a la carta que le dirigiera pidiéndole datos concretos respecto a la cuestión del sulfato, que el gobierno ha adquirido diversas partidas de las que esperamos recibir mil toneladas por el vapor de la trasatlántica, que habrá salido ayer o saldrá hoy o mañana de New York. El propósito hasta ahora, es venderlo al contado, a los viticultores directamente o a Federaciones o Sindicatos que los representen, sin que todavía se haya fijado el precio y condiciones en que haya de hacerse la venta.

En la antepenúltima semana se exportaron por el puerto de Tarragona 1.125 sacos de algarrobas. Los precios de este artículo van mejorando, realizándose ajustes a razón de 7,25 y 7,35 pesetas el quintal.

El ingeniero director de la Escuela Superior de Agricultura de Barcelona, D. José M.^a Valls, ha inaugurado en Barbará el cursillo de viticultura y enología, siendo esperado también en dicho pueblo el ingeniero agrónomo D. Claudio Oliveras, que, con dicho señor Valls, explicará las lecciones del cursillo. Este tendrá lugar en dos periodos: el primero, que comenzó el día 12, terminará el día 19, y el segundo empezará el día 27 y finalizará el 30.

En Barbará y en los pueblos circunvecinos, donde la viticultura tiene gran importancia, ha despertado animación el anuncio de este curso, vigésimo de los que bajo la dirección de la citada Escuela vienen celebrándose de un año a esta parte.

Nuestro Santísimo Padre Benedicto XV se ha dignado aprobar y bendecir el piadoso proyecto de varias señoras españolas, encaminado a promover una Comunión general para el 5 de Mayo, primer viernes, a fin de impetrar del Sagrado Corazón de Jesús la tan deseada paz.

Su Santidad concede a todos los fieles que tomen parte en tal Comunión y rezaren por su intención una Indulgencia Plenaria aplicable a las benditas almas del Purgatorio.

La fotografía monocromática.—Lisonjeros son los éxitos que se han obtenido en el estudio de la constitución de los astros, aplicando convenientemente la fotografía monocromática en la cual no se utiliza la luz blanca sino que se selecciona uno de sus colores, y aún se toma a veces una de las infinitas radiaciones del espectro.

En este terreno se están obteniendo maravillosos resultados, que encontramos vulgarizados en un hermoso artículo del P. Albiñana en el núm. 119 de la revista *Ibérica*, y en el que con elocuentes comparaciones se explica también el maravilloso poder penetrante de la fotografía monocromática.

El Director de la Granja Paraíso, excelentísimo Sr. D. Salvador Castelló, empieza a publicar en el mismo número las impresiones de su reciente viaje a América, planteando la interesante cuestión de si había o no gallinas cuando el descubrimiento.

Completan tan variado número de *Ibérica* notas ilustradas tan interesantes como: las escuadras aéreas, locomotoras eléctricas, el autotrod, el hidroauto, fusil periscopio, el puerto de la Asunción, la Real Sociedad Geográfica, etc., etc.

Se han adquirido por el Gobierno en los Estados Unidos dos millones de toneladas de carbón al precio de 85 pesetas, con cuya cantidad quedarán aseguradas las necesidades del consumo de aquel combustible en nuestro país durante año y medio.

Ayer se inauguró la gran feria de ganados que anualmente celebra el pueblo de Perelló los días 15, 16 y 17 del actual.

Este mercado, que cada año adquiere mayor importancia y mayor desarrollo entre la clase que se dedica a la compra y venta de ganados, promete verse muy concurrida en el presente año, pudiéndose apacentar aquéllos hasta el día 22 del actual en el monte sin pagar ningún impuesto.

Los 44 Diputados a Cortes elegidos por los distritos de Cataluña, se clasifican por sus filiaciones políticas en 13 regionalistas, 13 liberales, 8 republicanos, 5 conservadores, 2 reformistas, 1 catalanista, 1 liberal independiente y 1 jaimista.

Con relación a las últimas Cortes los liberales han ganado 5 puestos y 1 los regionalistas; y los republicanos han perdido 2, los conservadores 1 y también 1 los reformistas.

La Dirección general de agricultura ha publicado un interesante folleto titulado *Alimentación del obrero del campo. Apuntes para su estudio.*

Dicen de Reus que la avellana en aquel mercado se paga a 66 pesetas saco, precio elevado que no se recuerda lo haya alcanzado dicho artículo en otra ocasión.

La próxima cosecha se presenta bien.

En la ribera de Valencia los recientes fríos y lluvias han retrasado un poco la marcha vegetativa de los semilleros de arroz, y muchos de estos han sufrido daños de bastante consideración hasta el punto que en general apenas rendirán una mitad de lo que se esperaba, y en algunos tendrá que hacerse de nuevo la siembra.

Contra el mildew

Un éxito en la campaña de 1915

Sencillemente, y sin pretensión alguna, sólo animado del buen deseo de proporcionar algún dato que pueda contribuir en su día para formar relación de pequeños hechos, episodios ocurridos en la gran lucha emprendida contra el mildew y demás enfermedades parasitarias, en el año 1915, que será de triste recordancia, atrevome a distraer la atención, manifestando:

Que la viña propiedad del suscripto, y situada en la partida "Plandemates", término municipal de Ager (Lérida), aplicóse una azufrada antes del 4 Junio 1915, y en esta época hallándose atacada la viña, la primera sulfatada y proporción 1'5 por 100, fórm. caldo bordeles. En 19 Junio segunda sulfatada, 2 por 100, y viendo que continuaba la invasión y propagación, con preferencia en los pedúnculos florales, y la inclemencia del tiempo no cesaba, decidíme a utilizar remedios energéticos, preparando al efecto sulfosal cúprica, que aplicamos principalmente espolvoreando pedúnculos florales, en 28 Junio de 1915.

El efecto de aquella sal cúprica compuesta no dejóse esperar, y fué sorprendente. Desapareció el tinte y polvillo amarillento, quedaron agraces de aspecto sano y energía, que conservaron hasta su madurez (uvas), dándose el caso en pedúnculos florales atacados, casi negros en su ápice, de quedar contenida la acción del hongo, manteniéndose aquel color hasta su caída por desecación, y el resto del pedúnculo transformarse en agraz y después uva, llamando también la atención, la verdad, la lozanía y consistencia que adquirieron las hojas (pámpanos) que recibieron el influjo bienhechor de aquella lluvia pulverulenta.

En 5 de Julio, por presentar tiempo lluvioso y caluroso, aplicamos la tercera sulfatada al 2'5 por 100, que repetimos finalmente en 28 de Julio la misma proporción de sulfato, acompañada días después de una azufrada detenida.

EDUARDO FINESTRÉS,
Químico Farmacéutico.

Imprenta de Llorens y Gabré
Calle Fortuny, núm. 4 : Tarragona



T. CUSIDÓ

MODISTA

San Antonio, 81. — VALLS

APERTURA DE LA TEMPORADA



SASTRERÍA DE JOSÉ GAZO BALDRICH, 20. - VALLS

El dueño de este establecimiento se complace en notificar a sus numerosos y distinguidos clientes que tiene un elegante y variado surtido de géneros para la próxima temporada de invierno.

ACADEMIA LEÓN-GARAVITO

CARRERAS MILITARES Y ESCUELA NAVAL

Director FRANCISCO LEÓN Comandante de Artillería

Dos profesores auxiliares son oficiales del Ejército que hicieron su preparación en la Academia durante su funcionamiento en Palma de Mallorca desde 1904 a 1912.

Internado desde 1.º de Octubre. Clases de estudio.

TARRAGONA. - RAMBLA CASTELAR, 1.º ENTL.

TOS JARABE SABATÉ

(Benzo-Balsámico)

Cura la tos, bronquitis; evita la fatiga y facilita la expectoración

AL POR MAYOR: Viladot, Rambla Cataluña, 36; Costa, Paseo Gracia, 4; Marijé, Pelayo, 42; Serra, Pelayo, 9; Rambla Flores, 4 - BARCELONA.

VENTA AL DETALL: TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO

GALLAR Y ANGUERA

Montadores electricistas

LA FUERZA ELÉCTRICA

INSTALACIONES PARA AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD : Timbres, motores, luz, fuerza, calefacción, ventiladores, aparatos sanitarios, lámparas para gas y electricidad, bombas centrífugas, para-rayos : Especialidad en el ramo de obras y en trabajos de Fábrica : Colocación de vidrios, etc., etc. : PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

Teléfono núm. 111 Entenza, 11, BARCELONA

Pida V. en todas partes

CHOCOLATE IMPERIAL

El más exquisito

Quien lo prueba, lo acepta

Sellos de caucho

Imprentillas, Foliadores, Numeradores, Perforadoras de cheques, Placas y Rótulos grabados y esmaltados, Fechas y toda clase de objetos para oficinas y despachos.

REPRESENTANTE

Tomás Sabaté, General Comerma, núm. 6, 2.º, 1.ª

LA MEJOR MANTEQUILLA REINA DE HOLANDA

La más excelente y nutritiva, única garantizada de pura «crème».

Exportadores: J. C. Keg & C.º - Zaandam - Holanda

SE VENDE EN COLMADOS Y COMESTIBLES

DISPONIBLE

ESTABLECIMIENTO
TIPOGRÁFICO : DE

LLORENS Y CABRÉ

CALLE FORTUNY, 4

TARRAGONA